



M. HISSEIN CHAIB
PRODUCTEUR SEMENCIER
PROVINCE DU BATHA

Vaste région d'environ 88 000km², la région du Batha se caractérise par la sévérité de son climat. Les conditions de la zone sahélienne ont pour conséquences la baisse de la nappe phréatique, l'assèchement des réservoirs d'eau, la forte évapotranspiration, la perte de fertilité des sols, la réduction du couvert végétal et la dégradation des pâturages. La concentration des populations autour du lac Fitri et dans les quelques autres zones fertiles entraînent une forte compétition pour l'accès aux ressources naturelles. Le Batha n'est pas une région agricole par excellence, mais une bonne partie de sa population s'y adonne. De ce fait, l'agriculture composée des sous-secteurs élevage, agriculture et pêche constitue la principale activité de la région. Dans le Batha, le PROFISEM+ veille entre autres à la disponibilité, l'accessibilité et l'utilisation des semences améliorées ainsi que la recherche et la vulgarisation de nouvelles semences résistantes au climat et ennemis de culture (mil et arachide).

M.Hissein Chaïb, producteur semencier de la province du Batha a comparé le poids de 100 épis provenant d'un champ cultivé avec de la semence certifiée de mil variété GB8735 avec celui de 100 épis provenant d'un champ de mil semé avec la variété locale. Il a obtenu respectivement 1,75 coro (1 coro équivaut à 2 kilogrammes environ) et 1 coro. Cette évaluation a suscité un grand intérêt auprès de ses voisins pour cette variété qui ont annoncé vouloir l'adopter. Le producteur semencier, qui attend une production de semences certifiées estimée à plus de 1.5 t, estime qu'elle ne couvrira pas les demandes en semences de qualité qui lui ont été adressées par son entourage.

